
 
 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« Le mariage à l’essai !? » 
 

Le Christ ne nous a pas sauvé « à l'essai ». Il n'a pas été flagellé, crucifié, transpercé 
par la lance de Longin « à l'essai ». La Rédemption a consacré le plan d'amour de Dieu 
Créateur, détourné par le péché. Depuis l'Incarnation puis le Calvaire, Dieu a fait alliance 
avec son peuple, alliance nouvelle et éternelle dans laquelle le Fils de Dieu, JESUS, s'est uni à 
toute l'humanité sauvée par Lui, préparant ainsi les « Noces de l'Agneau » (Ap. 19, 7-9). 

« L'essai » est la grimace de « l'éternité ». L'union de 1'homme et de la femme, à 
l'image de l'union du Christ et de l'Eglise, est indissoluble. Le « collage à l'essai » est soluble 
dans les passions humaines et dissout ceux qui s'y adonnent. C'est choisir la parodie, l'ersatz, 
le pastiche, le plagiat, la contrefaçon, la mascarade au lieu de la vérité, de la réalité de 
l'amour, de la plus belle, plus grande preuve d'amour que l'on puisse donner à celui ou à celle 
à qui l'on dit : je t'aime. C'est être un contrefacteur, un menteur qui se cache dans les plis de 
mots hypocrites afin de satisfaire son seul égoïsme épidermique. 

Si le mariage humain n'est rien d'autre que « celui » des animaux dépourvus de raison 
et d'amour, alors oui, allons-y gaîment à l'essai. Sinon... réfléchir S. V .P . ! 

JESUS qui, comme Créateur, s'y connaît et, comme Rédempteur, a payé le prix fort et 
donc acquis le droit de nous conseiller, nous a dit : « Que l'homme ne sépare pas ce que Dieu 
a uni » (Mt. 19, 6). Il nous a rappelé - souvenez-vous de son premier 'MIRACLE' aux noces 
de Cana - le sens originel de l'union de 1'homme et de la femme. Vous avez entendu ce cri de 
Paul dans l'épître aux Ephésiens (5, 25-26 et 5, 31-32) : « Maris, aimez vos femmes comme le 
Christ-JESUS a aimé l'Eglise ; il s'est livré pour elle, afin de la sanctifier » et plus loin : 
« ...l'homme s'attachera à sa femme et les deux ne feront qu'une seule chair… » 

Le mariage est l'école du bonheur, pour ceux qui ont cette vocation, car c'est l'école du 
don de soi, mais sans RETOUR. Sinon la seule quête du plaisir de l'épiderme et de la 
sexualité coupée de son but, engendre la routine, rapidement l'ennui, la tristesse, l'amertume, 
le malheur : et eux, ce ne sera pas « à l'essai ». Un conseil après plus de 40 ans de mariage 
heureux : n'« essayez » pas, vivez à fond ! 

Que votre OUI soit éternel ! 
André Clément 


